

## Vie régionale : "AME"

Création à l'initiative de médecins libéraux, psychiatres et non psychiatres, réunis autour de l'A.F.P.E.P. Languedoc-Roussillon. (Loi 1901)

*Cher Confrère,*

*Pas de médecine sans «AME»!  
Des médecins au service de la Médecine vous appellent.*

*Si vous considérez que votre Art, éminemment subjectif, est menacé...  
Alors, que pouvez-vous tolérer ?*

*RMO, carnet de santé, codifications, saisies informatiques, sont-ils, oui ou non, compatibles avec votre Éthique ? Celle-ci suppose à l'évidence que vous soyez économe des deniers publics, mais accepterez-vous d'être contenu, contraint, surveillé, limité, là-même où pour vous, il n'y a que doutes, scrupules, inquiétude et responsabilité ?*

*Chaque année, l'association organisera une journée d'étude pour interroger cette dimension fondamentale de notre pratique.*

*Désormais, vous n'êtes plus seul. Pour défendre votre Art, une association loi 1901, fondée par des médecins libéraux, vous invite à soutenir son initiative par votre engagement.*

*Au cas où la pratique de votre Art serait entravée quant à l'Éthique qui la fonde, cette Association se mettra à votre disposition.*

***Adhérez. Adhérez massivement. Faites connaître notre Appel.  
Des réunions départementales seront organisées dès que possible.***

*Confraternellement.*

Extrait du préambule de fondation

Le plus signifiant est que l'Éthique de la médecine ait en quelque sorte précédé sa naissance 377 ans avant Jésus-Christ, Hippocrate en avait énoncé les principes et Maïmonide (1135-1204) les confirma dans son Guide des Égarés.

Mais il s'agissait là d'une déontologie, non encore d'une Éthique à proprement parler. Car l'Éthique n'est pas la morale. Propre à chaque UN, elle n'est d'aucun collectif, mais règle pour chacun la manière d'en découdre avec sa subjectivité, la question de son désir comme celle du bien d'autrui

Tel est l'Éthos, soit l'Éthique comme impliquant la structure du sujet, mais ne concernant aucun code. L'Éthique, non sur le versant des moeurs mais sur celui du séjour dans la proximité de l'Être, ne relève d'aucun décret, car il ne saurait exister un modèle de l'Être. L'énigme de l'Être, en souffrance qui plus est, parce qu'excentrique à toute signification, ne relève d'aucune normalisation.

Que les médecins d'exercice libéral exigent le respect de leur Éthique suppose que cette dimension de leur pratique trouve sa pertinence pour chacun d'entre eux. **Cette dimension impose, qu'individuellement, le médecin interroge, sans lassitude, son rapport au temps, à l'argent, à son pouvoir, aux frustrations induites par ses échecs, sa relation avec ses confrères, son inquiétude d'en faire trop ou pas assez...**

A défaut d'une telle vigilance, il subira les effets d'encadrement qui aujourd'hui le menacent dans son rôle, donc dans son efficience. Les droits ne vont pas sans devoirs...

**Les membres fondateurs, les Docteurs:**  
**Jacqueline Alquié, Hervé Bokobza, Christine Bourié, Joëlle Coron, Joséphine et Bernard Grimaud,**  
**Paul Lacaze, Marc Levy.** Courrier à adresser au président, Dr Marc Levy,  
7, rue Labbé, 34000 Montpellier  
tél. 67 64 06 06 - fax : 67 22 30 31